
 

 

 

 

 

 

 

REUNIÃO DOS CONSELHOS MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA – CMP E DO 
CONSELHO FISCAL, DO MUNICÍPIO DE VARGEM ALTA-ES E DO 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO 
MUNICÍPIO DE VARGEM ALTA DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO – 
IPREVA. 

 

Aos 25 dias do mês de março de 2022, reuniram-se, via “Google Meet”, os 

membros do Conselho Municipal de Previdência - CMP do Município de 

Vargem Alta-ES, constituído na forma do artigo 113, da Lei Complementar nº 

008, de 03 de maio de 2002, e nomeados através da Portaria nº 003/2022, de 

20 de janeiro de 2022, os conselheiros: Néia Gava Rocha, Leonice Barbara 

Fávoro, Pedro Luiz De Angeli, Ivone Regina Paradella Marchetti, Ana Ignez 

Cereza, Francisco de Assis Calegario, Luciana Grillo Ferreira, Ule Pin, e ainda, 

o Conselho Fiscal, nomeado pela Portaria nº 004, de 20 de janeiro de 2022, 

representado neste dia pelos conselheiros, Tatiana Gorone Fávero Pin, Sirleide 

Helena Altoé, Cintia Lourenço Fabre e Cláudia dos Santos Matos, com o 

objetivo de análise e deliberação sobre a Prestação de Contas do ano de 2021. 

A reunião foi aberta pela Diretora do IPREVA, Loraine Fardin Zavarise, que 

concedeu a palavra para a Controladora do Município, Daniela, que iniciou 

falando sobre os valores do Município repassados para o IPREVA. Como forma 

de auxiliar os presentes no entendimento, Loraine explicou sobre esses 

repasses e suas limitações, uma vez que este Instituto é fiscalizado pelo 

Tribunal de Contas. Daniela e Loraine relataram sobre sua preocupação quanto 

ao aumento de aposentados e a não realização do concurso público. A Diretora 

relatou, ainda, sobre as dificuldades do ano passado e a esperança deste ano 

ser melhor. Daniela informou sobre o parecer de aprovação quanto a Prestação 

de Contas disponibilizada, informando sobre algumas ponderações e frisando 

sobre este Instituto ter atendido a alguns pontos necessários do Controle 

Municipal. Após, Assis se manifestou quanto ao período interino neste Instituto, 

e, como conselheiro, afirmou sobre a necessidade de Concurso Público. Nesse 

diapasão, Loraine indicou sobre a aplicação da Reforma neste município antes 

da instalação do concurso público. Devido aos muitos compromissos, a 

Controladora se retirou e a palavra foi passada para a conselheira Ule para 

apresentação do relatório. Esta iniciou frisando sobre a estrutura organizacional 

do IPREVA que permaneceu imutável. Falou sobre o Inventário e a 

depreciação do uso, especificando sobre a ausência de bens móveis deste 

Instituto. Quanto à disponibilidade financeira, apontou a Política de 

Investimentos e requisitos a serem analisados, como renda fixa, percentuais, 

todos estes observados e seguidos, conforme apurado. Destacou sobre a meta 

atuarial mais alta nos de pandemia, tendo em vista o INPC repassado ao 



 

 

 

 

 

 

 

consumidor, indicando que a meta atuarial, em cenário pandêmico, não foi 

possível de alcançar em nenhum Instituto. Neste, em particular, principalmente 

pela queda de ativos. Loraine acrescentou sobre os fundos de investimento e 

sua forma conservadora, que minimizou as perdas quando comparado a outros 

institutos com fundos mais liberais. Ule seguiu nas considerações, falando 

sobre uma receita de 1 milhão a mais equiparado ao ano anterior, com um 

início positivo. Quanto aos repasses, todos ocorreram regularmente dentro do 

exercício de 2021, mesmo diante da pandemia. Estes, porém, não foram 

suficientes para cobrir os gastos com aposentados e pensionistas. Em relação 

ao parcelamento todos foram quitados. Indicou sobre a alíquota de 14% por 

parte dos servidores, atuarial 18,88% e patronal, 22,70% até 2024, indicando a 

incidência de possíveis alterações futuras. Quanto aos benefícios, o Instituto 

não lida mais com auxílios do tipo doença, ficando este apenas com 

aposentadorias e pensões. Relatou que, ano passado, ocorreram dezoito 

aposentadorias, sendo treze por tempo de contribuição e cinco por média, 

somado a três pensões. Sobre COMPREV, indicou sobre a realização dos 

trabalhos mediante um sistema de compensação previdenciária. Quanto ao 

CRP, está regular. No que se refere a taxa de administração, utilizava-se até 

2021 um total de 2% para gerir a autarquia, com limite de gastos, sobrando 

aproximadamente R$70.000,00 no mencionado ano. Loraine ponderou sobre 

uma conta para guardar valores como estes, que remanescem, como uma 

forma de se resguardar e adquirir, possivelmente, uma futura sede do Instituto. 

Indicou que, no ano de 2022, a taxa mudou sua forma de cálculo, passando 

para 3%, resultando numa diminuição do valor devido a incidência da mudança 

do cálculo, o que justifica a ausência de concursos e servidores efetivos neste 

RPPS. Ule deu continuidade, restando aprovada Prestação de Contas por 

parte do Conselho. Aberta a palavra para os presentes, a conselheira Ana 

Ignez Cereza se posicionou quanto a preocupação com a ausência de 

concursos no município, com a concordância da Conselheira Ivone Regina 

Paradella Marchette. O conselheiro Pedro Luiz De Angeli também se 

manifestou, relatando a dúvida de funcionamento do COMPREV. Para tanto, 

Ule explicou que uma Certidão de Tempo de Contribuição implica numa 

compensação previdenciária, quando da aposentadoria de um servidor que 

utilizou seu tempo do INSS e que o mesmo acontece de forma inversa. 

Explicou ainda sobre o repasse do IPREVA para o INSS, que necessita de uma 

eficiência maior nas análises por parte do RGPS. Foi feita uma ressalva pela 

Diretora quanto ao repasse do INSS para o IPREVA, motivada pela deficiência 

de interesse por parte do RGPS, sendo responsáveis também pelas contas dos 

valores devidos a este Instituto, mostrando um cálculo, por vezes, injusto. 



 

 

 

 

 

 

 

Aberta a palavra aos Conselheiros, manifestaram concordância quanto aos 

termos da reunião e reiteraram a aprovação da Prestação de Contas do ano de 

2021, emitindo Parecer conclusivo FAVORÁVEL pela regularidade da gestão 

operacional, econômica e financeira. Passada a palavra para a Diretora, esta 

agradeceu aos presentes e, sem mais nada a tratar, lavrou-se a seguinte ata. 

Secretariou os trabalhos – VICTÓRIA REGINA PARADELLA DIAS__________  

 

Por fim, a presente ata foi disponibilizada no grupo de WhatsApp dos 

Conselhos e aprovada por unanimidade.  
 
 
 
Vargem Alta, 25 de março de 2022. 

 

 

LORAINE FARDIN ZAVARISE 

Diretor executivo 

 

 

 

 
 


